

Capitanes

**(01-02-2023).- Odracir Barquera...**

IMPRIMIR

A partir de hoy es el nuevo director general de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Llega en un momento en el que este sector se va recuperando después de la caída en las ventas y la resolución sobre el cumplimiento de las reglas de origen en el marco del T-MEC.

Exceso de inventario

Si bien la regularización de envíos de calzado desde Asia se han reestablecido y esto sería una buena noticia, en realidad los tiempos en el suministro han traído un nuevo problema.

Como recordará, en los momentos más complicados de la pandemia algunas fronteras estuvieron cerradas, lo que dificultó transportar mercancías desde Asia al continente americano, situación que además disparó el precio de los fletes.

Así que en América, incluido México, la disponibilidad de calzado y otros productos, se mantuvo escasa durante varios meses, pues muchos pedidos se quedaron atorados en el puerto de salida.

Sin embargo, conforme se fueron regularizando las actividades, también lo hicieron las llegadas de productos del sector calzado, organizado en la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato (CICEG), que preside Alfredo Padilla.

El problema fue que las fronteras se abrieron de golpe y en muy poco tiempo se vieron muchos arribos que dieron como resultado una sobreoferta.

Así que algunos negocios han tenido que registrar exceso de inventario, pero con modelos que ya pasaron de temporada, productos que ya son viejos, pero que ahora los industriales tienen que encontrar la manera de vender, incluso a través de remates.

Invitado especial

El Consejo Mexicano de la Carne, que preside Ernesto Hermosillo Seyffert, ya está listo para su Expo Carnes y Lácteos 2023, aunque todavía no se confirma la asistencia de un personaje clave para el sector.

El evento, que se realizará en menos de 20 días y reunirá a más de 8 mil visitantes, tiene una larga lista de invitados, entre los que destacan Víctor Villalobos, titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, y Jonathan Heath, subgobernador del Banco de México.

Sin embargo, al invitado que más de uno quisiera ver es a Francisco Calderón, quien se hizo cargo del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) desde mediados de diciembre del año pasado en sustitución de Francisco Javier Trujillo Arriaga.

El funcionario no ha confirmado su asistencia y entre los empresarios de carnes y lácteos se dice que la Expo sería una oportunidad importante para conocer al funcionario, pues resulta que hay quienes ni siquiera lo ubican dentro de la industria.

Además, existe el interés de expresarle al titular de Senasica preocupaciones específicas de la industria como el funcionamiento de la Licencia Única de Importación, abrir más cupos a las importaciones de mercados estratégicos y hasta saber cómo pegará la gripe aviar a la proteína preferida de los mexicanos: el huevo.

## Baja clave

Financiera Independencia (Findep) tendrá una baja importante para la organización y sus operaciones en los próximos días.

Gloria Gabriela Moncayo Cisneros, quien ocupa el puesto de directora corporativa de Sistemas y Operaciones de Findep desde el 2 de mayo de 2019, dejará la compañía a partir del próximo 15 de febrero.

Ya se determinó que la Financiera, que en México capitanea Eduardo Messmacher, no designará el reemplazo de Moncayo Cisneros, por lo que las funciones de la directiva serán asumidas por las diferentes áreas de la compañía.

Financiera Independencia otorga productos de crédito y de seguros a comunidades hispanas de Norteamérica, a través de 345 oficinas en México y Estados Unidos.

Recientemente, Findep anunció una oferta fuera de México para intercambiar sus instrumentos de deuda quirografarios preferentes, una operación por la que la calificadora HR Ratings colocó su calificación en revisión, pues está por determinarse las implicaciones que esto tendrá para la financiera.

## Visita de peso

Ayer, estuvo en el País una comisión financiera encabezada por el Ministro de Estado de Emiratos Árabes Unidos y CEO de la Bolsa de Abu Dhabi, Ahmed Al Sayegh, entre otros representantes de ese país, como Fahad Al Gergawi, director ejecutivo de Dubai FDI, y Jamal Aljarwan, secretario general del Consejo de Inversores Internacionales de EAU, entre otros.

Como parte de su recorrido por diversos foros internacionales, su itinerario incluyó reunirse con directivos de la Bolsa Institucional de Valores (BIVA), que encabeza María Ariza, con el fin de analizar e intercambiar puntos de vista sobre mejores prácticas bursátiles a nivel global.

Entre los objetivos de esta visita está explorar la posibilidad de realizar dobles listados, conocer más sobre las emisoras de BIVA para impulsarlas con inversión y, en general, revisar alternativas de alianzas.

La segunda bolsa de valores de México es bien conocida por sus rápidas operaciones y por contar con una de las plataformas tecnológicas más modernas, provistas por su socio tecnológico NASDAQ, lo que garantiza altos niveles de desempeño.

[capitanes@reforma.com](mailto:capitanes@reforma.com)

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

### **ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2023-02-01/op242634>

Fecha de publicación: 01-02-2023